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“未来乡村·体彩运动+”新年第一天走进衢州余东村，这样的乡村体育乐园羡慕了“未来乡村·体彩运动+”新年第一天走进衢州余东村，这样的乡村体育乐园羡慕了
本报记者 李颖

2024 年新年第一天，浙江体彩公益行动走进“未来

乡村”，为山区青少年体育健康赋能。

1 月 1 日，浙江体彩“未来乡村·体彩运动+”余东村

青少年公益项目落成仪式在衢州市柯城区沟溪乡余东

村举行。

国家体育总局体育彩票管理中心主任张弛、省体育

局副局长李华、省体育彩票管理中心主任王振璋、省青

少年发展基金会秘书长陈煜斌等相关领导出席活动。

为进一步助力浙江共同富裕示范区建设，浙江体彩

擘画了助力共同富裕示范区建设“1+5+10”的整体蓝

图，“未来乡村·体彩运动+”青少年公益项目正是浙江体

彩助力共同富裕示范区建设的重要举措。

浙江体彩与浙江省青少年发展基金会合作成立“浙

江体彩公益专项基金”，推进未来乡村青少年体育事业

高质量、进阶式发展。“未来乡村·体彩运动+”青少年公

益项目结合未来乡村客观实际，以满足未来乡村的青少

年体育需求，打造一村一品体育特色为宗旨，通过“1+

2+5+N”的捐建模式，协助未来乡村建设未来健康场景。

目前，“未来乡村·体彩运动+”青少年公益项目已经

启动杭州淳安县富文乡富文村、余杭区鸬鸟镇前庄村、

丽水青田县方山乡龙现村、衢州柯城区沟溪乡余东村等

四个未来乡村的建设，接下来浙江体彩还将启动宁波奉

化区西坞街道金峨村、温州平阳县腾蛟镇赤岩山村、金

华武义县履三村、衢州常山县青石镇砚瓦山村、舟山嵊

泗县花鸟乡花鸟村、台州三门县亭旁镇岙楼村等 6 个未

来乡村的建设。

浙江省体育彩票管理中心主任王振璋表示：“‘未来乡

村·体彩运动+’青少年公益项目的陆续启动，标志着浙江

体彩将进一步扩展体彩公益的辐射范围，让更多乡村青少

年享受到体育带来的快乐，让乡村青少年在家门口就能享

受到高品质的体育设施，培养他们积极参与体育运动的习

惯，助力现代化体育强省建设，助力健康中国建设。”

分类宣传进校园 争当环保小卫士分类宣传进校园 争当环保小卫士
日前，淳安县安阳乡生态办在乡

中心小学开展以“分类宣传进校园 争

当环保小卫士”为主题的垃圾分类主

题宣讲活动。

“请列出 3 种有害垃圾？用完的

充电电池该怎么处理⋯⋯”活动现场，

工作人员向同学们宣讲了《浙江省生

活垃圾管理条例》，详细讲解了垃圾分

类相关知识，强调垃圾分类投放对于

保护地球的重要意义，并借助 PPT 等

形式对生活垃圾分类的具体做法进行

了阐述。同学们开动脑筋，踊跃回答，

纷纷表示宣讲活动很有趣，并从中学

习到了很多垃圾分类的知识。

“下一步，我们将继续开展丰富多

样的垃圾分类宣传活动，不断提高群

众 对 垃 圾 分 类 工 作 的 知 晓 度、参 与

度、满意度，让分类逐渐成为行动自

觉和行为习惯，让垃圾分类文明理念

更加深入人心。”安阳乡生态办负责

人说。

王传君

本报讯 昨天，杭州上城区 2024

年重大项目推进现场会在彭埠街道建

华社区留用地举行，吹响了紧扣“产业

突破年”、全力奋战“开门红”的号角。

这体现了上城以推进重大项目为全年

产业突破开好局、起好步，真正用经济

发展实战实效为“最杭州、新上城”勇

开新局。

本次上城区集中开工项目共 26

个，计划总投资200亿元、年度计划投

资 30 亿元，涵盖基础设施、教育、医

疗、商业商务、保障性住房等多个领

域，其中既有普惠城市居民、提升城市

品质的“小项目”，也有提升产业能级、

锻造城市实质的“大项目”。

特别值得关注的是，本次集中开

工的产业项目总投资高达80亿元，占

全部开工项目总投资 40%，充分体现

了产业始终是项目建设的“主旋律”，

也是上城未来能级跃升的有力保证。

比如，建华留用地商业商务项目，

总建筑面积近14万平方米、计划总投

资 15.2 亿元，将打造集直播电商、数

字创意、新消费等于一体的艮北现代

化商务先行区。

这些新开工项目落地建成后，将

为上城都市经济发展提供坚实支撑、

注入崭新活力。 本报记者 詹程开

通讯员 李凌婧 高艳 黄雨璐 周敏姣

集中开工26个重大项目

上城区吹响
“开门红”号角

“小区里的玉兰树都冒花苞了，经过这轮修剪，很多花苞都被剪掉了。”近日，家住杭州朝晖四区的余女士向钱报记者

帮栏目反映称，自家小区正在给树木修剪枝条，但修剪的幅度不小。“除了玉兰树，还有香橼树，本来每年都能结10多个

果子的，现在修剪得太厉害了，不知道今年还能不能结果。”余女士一声叹息。

她向本报咨询：“修剪树木是不是有标准，像这样的修剪力度是否符合标准？”

昨天，本报记者来到余女士所住的小区了解情况。

杭州老房地社区358棵树木变得稀稀疏疏

玉兰树都冒花苞了，为啥要修剪掉
相关部门：三年“大修”时间到了，剪枝走招标流程按标准进行

杭州老房地社区358棵树木变得稀稀疏疏

玉兰树都冒花苞了，为啥要修剪掉
相关部门：三年“大修”时间到了，剪枝走招标流程按标准进行
本报记者 梁亮 文/摄

这次修剪幅度为什么这么大
社区：树木三年“大修”时间到了

一进小区大门，随处可见堆积的枝条。工人正在黄色吊车上进行剪枝

作业，大量的树枝堆满了道路。仅一会儿工夫，几棵本来枝繁叶茂的树木，

变得稀稀疏疏。

一位正在作业的施工人员告诉记者，剪枝作业是统一安排进行的，“修

剪标准是有的，我们是根据公司交代的标准来进行。”

随后，记者来到小区所属的老房地社区党群服务中心了解情况。

社区工作人员表示，“这次修剪幅度之所以这么大，是因为小区的树木

到了三年‘大修’时间，需要统筹整个社区范围内的树木情况进行修剪。”

“修剪树枝是不能随便进行的。”社区工作人员向记者解释，这次涉及树

木“大修”，需要一系列流程，“我们要先向区绿化办提出申请，他们实地考察

是否有修剪必要。获得审批后，在公示栏进行公示，随后才能动工。”

工作人员向记者出示了本次修剪树木审批单，上面写明：因为城市建设

需要，严重影响居民采光、通风或居住安全，树木对人身安全或其他设施构

成威胁等原因，可以向所在地的区城市绿化行政主管部门提出修剪申请。

这358棵树的修剪依照什么标准
绿化办：据技术导则因树因地分类修剪

这次社区内“大修”的树木共 358 棵，涉及香樟、女贞、水杉等 12 个品

种。既然“大修”合规，那修剪标准是什么？

拱墅区住建局绿化办工作人员回复称:“2022年 5 月起，小区的树木修

剪已经有章可循。”根据印发的《杭州市居住区树木修剪技术导则（试行）》，

疏枝修剪、短截修剪、抹芽等属于日常养护；除此以外，如回缩修剪等，均需

要取得树木修剪行政许可后方可实施。

工作人员说，导则中详细规定了修剪时间、技术、方法等，也给出了过度

修剪示例图。根据导则说明，需要根据树木种类采取因树因地的分类修剪

方法。

工作人员主要向记者介绍了“单轴分枝型”和“合轴分枝型”两大类树木

的修剪要求。像水杉、雪松等“单轴分枝型”树木，回缩修剪后的树木高度应

保留原树木高度的 2/3 以上，且保持 5 层以上的分枝。而香樟等“合轴分枝

型”树木，回缩修剪后至少保留3级以上的骨架，并逐步培养形成新的树冠。

记者随后在朝晖四区进行了走访发现，道路两侧的“合轴分枝型”树木

确实按照标准，保留了3级以上的骨架。

那么，这300多棵树的修剪名单是如何确定的？

老房地社区工作人员也回复记者，主要是综合近三年来居民需求以及

安全考虑，“有些是遮挡了阳光，有些树是有安全隐患，比如道路两侧的树

木，如果遇到台风或者大雨，可能会出现危险。社区日常会收集小区居民的

需求，等到大修时间到了，进行统一申报。”工作人员也表示，实际进行修剪

作业的公司由街道统一招标选定，会按照导则标准进行作业。
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被大修过的树木


